



NOVEDADES Y MEDIDAS RECIENTES

ÁREA	NOVEDADES
Noticias	<p>Fit for 55: propuesta de nuevo Fondo Social del Clima</p> <p>14 de julio</p> <p>La Comisión Europea ha publicado el paquete legislativo Fit for 55, pieza clave para conseguir los objetivos climáticos de la UE de reducción de un 55% de las emisiones en 2030 y convertirse en el primer continente climáticamente neutro en 2050. Dentro del paquete se incluyen propuestas legislativas que afectan al transporte, renovables, comercio de emisiones, eficiencia energética, fiscalidad energética o naturaleza, y también al ámbito social al establecer un nuevo Fondo Social del Clima para ayudar a los ciudadanos a costear inversiones en eficiencia energética, nuevos sistemas de calefacción y refrigeración y una movilidad más limpia. El nuevo Fondo proporcionará financiación a los Estados miembros para ayudar a los ciudadanos más afectados o en riesgo de pobreza energética y de movilidad, así como a aquellos que estén más expuestos al aumento del precio de los combustibles fósiles. Se financiará a través del Régimen de Comercio de Derechos de Emisiones (RCDE) y proporcionará 72.200 millones entre 2025 y 2032 para apoyar a los hogares más vulnerables, usuarios de transporte y microempresas más afectadas por la extensión del RCDE al transporte y edificios. Financiará inversiones en eficiencia energética y renovación de edificios, calefacción y refrigeración limpias, movilidad de baja o cero emisiones y, cuando sea necesario, podrá cubrir apoyo directo a los ingresos. Más información sobre los aspectos sociales del paquete Fit for 55 en la siguiente ficha.</p> <p>Nuevas directrices europeas para combatir los trabajos forzados en la cadena de suministro</p> <p>13 de julio</p> <p>La Comisión Europea y el Servicio Europeo de Acción Exterior han publicado unas directrices para ayudar a las empresas europeas a luchar contra los trabajos forzados en su cadena de suministro. La guía mejorará la capacidad de las empresas europeas para erradicar los trabajos forzados en su cadena de suministro, ofreciéndoles asesoría concreta y práctica sobre cómo identificar, prevenir, mitigar y abordar este problema.</p>



[Consejo informal de ministros de Empleo y Asuntos Sociales](#)

8-9 de julio

Los ministros de Empleo y Asuntos Sociales se reunieron en una sesión informal del Consejo en Brdo pri Kranju, Eslovenia. En el encuentro en el que participaron también los comisarios europeos de Empleo y Asuntos Sociales, Nicolas Schmit, y de Democracia y Demografía, Dubravka Suica, los ministros debatieron distintos asuntos relacionados con el estado de los mercados laborales. Por un lado, debatieron la resiliencia de los mercados laborales, teniendo en cuenta especialmente el envejecimiento de la población, la digitalización y la transición verde, así como las consecuencias de la COVID-19. Por otro lado, debatieron medidas para lograr unos mercados laborales más inclusivos para todas las generaciones y con medidas para mejorar la diversidad en el lugar de trabajo, prevenir prácticas discriminatorias y reforzar la cooperación intergeneracional.

[Migración y Asilo: el Parlamento Europeo aprueba los reglamentos sobre el Fondo de Asilo, Migración e Integración y el Fondo de Gestión Integrada de Fronteras](#)

8 de julio

En el Pleno del Parlamento Europeo celebrado el 8 de julio, el Parlamento dio su aprobación a los reglamentos por los que se establecen el Fondo de Asilo, Migración e Integración y el Fondo de Gestión Integrada de Fronteras. El Fondo de Asilo, Migración e Integración ofrecerá en el periodo 2021-2027 9.880 millones de euros para reforzar la política de asilo, permitir una migración legal acorde a las necesidades de los países, apoyar la integración de migrantes y luchar contra la inmigración ilegal. El Fondo de Gestión Integrada de Fronteras contará con 6.240 millones de euros para reforzar la frontera exterior de la UE.

[Previsiones económicas: una recuperación de la economía europea más rápida de lo esperado](#)

7 de julio

Según las previsiones económicas intermedias del verano de 2021, la economía de la UE y de la zona del euro crecerá un 4,8 % este año y un 4,5 % en 2022. Se prevé que el PIB real vuelva a su nivel anterior a la crisis en el último trimestre de 2021, tanto en la UE como en la zona del euro. Estas previsiones suponen una mejora respecto de las anteriores publicadas en primavera, debido al avance en la vacunación y mejora de la situación sanitaria que ha permitido la relajación de las medidas de restricción. En el caso de España, se espera que en 2021 el PIB crezca 6,2% y en 2022 un 6,3%.

[Revisión de los Desarrollos Sociales y en Empleo en Europa: Informe ESDE 2021](#)

6 de julio



	<p>La Comisión Europea ha publicado un nuevo informe sobre la revisión de los Desarrollos Sociales y en Empleo en Europa en 2021. El informe, el principal documento de análisis de la Comisión Europea en el ámbito del empleo y asuntos sociales, ofrece un análisis económico de las tendencias en empleo y asuntos sociales así como las principales opciones políticas. En su edición de 2021 lleva por título “Hacia una Europa social fuerte tras la crisis de COVID-19: reducir las disparidades y abordar los impactos distributivos” y analiza las medidas que la UE ha puesto en marcha para afrontar el impacto de la COVID-19 en el empleo y asuntos sociales, como el instrumento SURE, el Plan de Acción del Pilar Europeo de Derechos Sociales, la Agenda Europea de Capacidades y apoyo al empleo juvenil, o los fondos Next Generation EU.</p> <p>El informe destaca el aumento del empleo en trabajos esenciales, que pueden realizarse desde casa y requieren una baja interacción social; el impacto geográfico desigual de la COVID-19 que puede profundizar las desigualdades ya existentes antes de la pandemia; el impacto de la crisis en el diálogo social que varía entre países; la dimensión de género de las consecuencias de la COVID-19 en el empleo; o las necesidades de los trabajadores que trabajan desde casa.</p>
<p>Consultas públicas</p>	<p>Consulta pública sobre cuentas de aprendizaje individuales</p> <p>Fecha límite: 16 de julio</p> <p>Las cuentas de aprendizaje individuales son perfiles en los que los derechos de formación se pueden acumular y gastar en formación de calidad garantizada. El objetivo es garantizar que todas las personas tengan la oportunidad de seguir desarrollando las habilidades que necesitan para mantener o asegurar un empleo sostenible en el cambiante mercado laboral europeo a lo largo de su vida laboral.</p> <p>Voluntariado juvenil: trabajo en proyectos en otros países de la UE (actualización)</p> <p>Fecha límite: 21 de julio de 2021</p> <p>Esta actualización incluye recomendaciones para que los países de la UE faciliten la participación de los jóvenes en proyectos de voluntariado en la UE, incluso en el marco del Cuerpo Europeo de Solidaridad.</p> <p>Comentarios sobre la adopción de la Directiva de la Brecha Salarial de Género</p> <p>Fecha límite: 23 de julio</p> <p>El 4 de marzo de 2021 la Comisión Europea publicó una propuesta de Directiva por la que se refuerza la aplicación del principio de igualdad de retribución entre hombres y mujeres por un mismo trabajo o un trabajo de igual valor a través de medidas de transparencia retributiva y de mecanismos para su efectivo cumplimiento. La propuesta ha de ser ahora discutida por los colegisladores, Parlamento y Consejo, para su adopción final. Con el objetivo de alimentar este debate, la Comisión Europea ha abierto una consulta para recibir comentarios sobre la propuesta de Directiva. Los comentarios recibidos serán resumidos y remitidos al Parlamento Europeo y al Consejo para alimentar el debate legislativo.</p>



	<p><u>Comentarios sobre la propuesta de Reglamento para abordar situaciones de crisis y fuerza mayor en materia de asilo y migración</u></p> <p>Fecha límite: 23 de julio</p> <p>Pueden enviarse comentarios sobre esta propuesta de Reglamento de septiembre de 2020 para que sean tenidos en cuenta en el debate entre los legisladores</p> <p><u>Comentarios sobre la propuesta de Reglamento de gestión de asilo y migración</u></p> <p>Fecha límite: 23 de julio</p> <p>Pueden enviarse comentarios sobre esta propuesta de Reglamento de septiembre de 2020 para que sean tenidos en cuenta en el debate entre los legisladores</p> <p><u>Caminos hacia el éxito escolar: abordar el bajo rendimiento en capacidades básicas y el abandono prematuro de la educación y la formación</u></p> <p>Fecha límite: 30 de septiembre de 2021</p> <p>Esta iniciativa promoverá mejores resultados educativos para todos los jóvenes europeos, en particular: ayudando a los alumnos a alcanzar un nivel de competencia básico en las capacidades fundamentales (lectura, matemáticas y ciencias); reduciendo el abandono prematuro de la educación o la formación; alentando a los alumnos a finalizar la educación secundaria superior</p>
Eventos	<p>Más información sobre eventos de la sección de Empleo, Asuntos Sociales e Inclusión de la Comisión Europea en el siguiente enlace</p> <p>Pueden consultarse los eventos organizados en el marco de la Conferencia sobre el Futuro de Europa sobre los temas de interés en el siguiente enlace.</p>
Convocatorias	<p>Mejora de la <u>experiencia en el campo de las relaciones laborales</u></p> <p>Fecha límite: 15 de julio de 2021</p> <p>El objetivo de esta convocatoria es promover el análisis y la investigación sobre las relaciones laborales, contribuyendo y promoviendo el intercambio de información y experiencias entre las partes involucradas en las relaciones laborales.</p> <p><u>Premio Afrontando desafíos sociales</u></p> <p>Fecha límite: 29 de julio de 2021</p> <p>Estos premios tienen como objetivo reconocer a los compradores públicos y privados de toda Europa en sus esfuerzos por promover la adquisición de innovación que aporten soluciones a las necesidades sociales.</p>



	<p>Convocatorias del programa de trabajo Erasmus+ 2021: acciones clave 1 (“Movilidad educativa de las personas”), 2 (“Cooperación entre organizaciones e instituciones”) y 3 (“Respaldo al desarrollo de políticas y a la cooperación”).</p> <p>Convocatoria Talento y Capacidades de Europa Creativa</p> <p>Apertura: próximamente Fecha límite prevista: 29 de agosto de 2021</p> <p>El objetivo es apoyar la promoción del talento y las capacidades entre los profesionales del sector audiovisual</p> <p>Convocatoria para la protección y promoción de los derechos del niño</p> <p>Fecha límite: 7 de septiembre de 2021</p> <p>Bajo el programa Ciudadanos, Igualdad, Derechos y Valores, el objetivo de la convocatoria es contribuir a responder al impacto de la pandemia COVID-19 promoviendo e integrando los derechos del niño en las respuestas a esta y otras situaciones de emergencia.</p> <p>Premio “Access City Award 2022”</p> <p>Fecha límite: 8 de septiembre</p> <p>El Access City Award reconoce el compromiso, habilidad y esfuerzos de una ciudad para ser más accesible y garantizar un igual acceso de todos a los derechos fundamentales, mejorar la calidad de vida de su población y permitir que todos puedan acceder a los servicios y oferta de la ciudad. Pueden participar cualquier ciudad de la UE de más de 50.000 habitantes.</p> <p>Fondo Social Europeo +</p> <p>Fecha límite: 28-30 septiembre</p> <p>Varias convocatorias en materia de desplazamiento de trabajadores y cooperación en la red EURES o creación de redes en materia de inclusión y economía social.</p> <p>Iniciativa Vivienda Asequible (Programa Mercado Único)</p> <p>Fecha límite: 20 octubre</p> <p>Convocatoria para establecer un Consorcio Europeo de Vivienda Asequible que apoye a pymes y colabore con el sector público y proveedores de vivienda social para llevar a cabo proyectos de renovación para una vivienda social y asequible.</p> <p>Más convocatorias en el Portal del Participante</p>
Lecturas	<p>Informe de 2021 sobre la revisión de los Desarrollos Sociales y en Empleo en Europa (Comisión Europea)</p>



	<p>En su edición de 2021, el informe anual observa el impacto de la COVID-19 en el empleo y asuntos sociales y analiza las medidas que la UE ha puesto en marcha para afrontarlo.</p> <p>Informe de 2021 sobre los cuidados a largo plazo (Comisión Europea)</p> <p>El informe observa que el envejecimiento de la población está llevando a un aumento en la demanda de servicios de cuidados a largo plazo: se espera que el número de personas que necesiten cuidados aumente más de 8 millones hasta 2050. Además, el coste financiero es alto y más del tercio de la población anciana de la UE no puede permitirse los cuidados.</p> <p>Informe de 2021 sobre la adecuación de pensiones (Comisión Europea)</p> <p>El informe observa que aunque las pensiones son más bajas que los salarios, en la mayoría de países las pensiones e impuestos garantizan que haya más igualdad de ingresos y menor pobreza entre las personas de más edad que entre las personas en edad laboral. Por otro lado, la desigualdad de género se vuelve más profunda en las personas de más edad y las pensiones de las mujeres están poniéndose al mismo nivel que las de los hombres de forma muy lenta.</p> <p>Plataformas de trabajo digital en la UE (Comisión Europea)</p> <p>El informe ofrece datos sobre el trabajo en plataformas en la UE: situación actual, últimas tendencias e impacto en las condiciones laborales.</p> <p>Atlas de Demografía de la Unión Europea (Comisión Europea)</p> <p>Herramienta interactiva en la que pueden observarse de forma actualizada las principales tendencias demográficas de la UE</p>
<p>Otros boletines y enlaces de interés</p>	<p>Boletines del Comité de Empleo y Asuntos Sociales del Parlamento Europeo</p> <p>Empleo, Asuntos Sociales e Inclusión de la Comisión Europea: noticias y suscripción al boletín</p> <p>Boletines y noticias del Centro Europeo para el Desarrollo de la Formación Profesional (CEDEFOP)</p> <p>Suscripción al boletín de la OCDE</p> <p>Sección de noticias de la Fundación Europea de Formación</p> <p>Sala de prensa del Consejo de Europa sobre Derechos Humanos, Democracia y Estado de Derecho</p> <p>Suscripción al boletín de la Comisión Europea contra el Racismo y la Intolerancia (ECRI)</p>